# Vaincre comme Jésus...

### ...vaincre à la suite de Jésus parce qu'il a vaincu pour nous tous.

En ce premier dimanche de carême la liturgie en parlant de la tentation de Jésus, veut attirer notre attention sur l'étroite relation entre sa tentation au désert et notre tentation à nous et surtout, comment vaincre les tentations comme Lui. En effet, dans les deux situations, la manière d'agir du tentateur est la même : désunir, séparer l'homme de Dieu. Il lui fait croire à une autonomie, une liberté, un prestige et une puissance qui le rendrait plus fort jusqu'à égaler Dieu lui-même et à rivaliser avec lui. En permettant d'être tenté, Jésus a voulu nous enseigner comment nous devons lutter et vaincre nos tentations. Le secret du salut pour nous est donc dans la foi, une foi qui ne se trompe pas d'adresse. Une foi en Dieu, maître de notre destinée et une foi en Jésus qui a vaincu le diable pour nous tous.

### Se rappeler ce que Dieu a fait pour nous

Dans la première lecture, Israël était invité à vaincre la tentation en renouvelant sa foi en Yahvé. Israël était en effet tenté de suivre son voisin, le paysan cananéen qui portait ses offrandes au dieu Baal. C'est Yahvé et non Baal qui est le maître de la nature, de la fécondité car c'est Lui qui a donné la vie, la liberté (libération de l'esclavage d'Égypte) et c'est Lui qui assure l'avenir de son peuple. C'est Lui qui est le maître de l'histoire, laquelle doit être toujours présente dans l'esprit de chaque israélite. Même la deuxième lecture fait appel à ce résultat auquel on arrive si on écoute attentivement la Parole de Dieu : l'universalisme du salut, Jésus est le Sauveur de tous les hommes. Il suffit d'avoir foi et confiance en Lui.

#### Jésus et les tentations



En prenant la condition humaine, Jésus assume les servitudes, les faiblesses, les souffrances morales et physiques. Avant de commencer son ministère, il est donc compréhensible qu'il soit saisi par l'appréhension, l'angoisse et les séductions liées à sa condition : Fils de Dieu avec la puissance divine que cela peut donner, mais aussi homme parmi les hommes qui a faim et soif, qui se trouve devant les choix à faire pour être fidèle à sa mission selon le plan de Dieu.

- La première tentation est celle de centrer sa vie sur le monde créé. Le messianisme des biens terrestres. C'est

comme si le diable disait : « Vis uniquement pour posséder des choses de ce monde d'ordre matériel à tes fins égoïstes. La puissance qui est en toi, fils de Dieu, si tu l'es, mets-la au service de ce monde visible. Assure ton bien-être. »

- La deuxième tentation est celle du messianisme politique. Le diable emmène Jésus sur une très haute montagne : « *Tout cela, je te le donnerai, si tu te prosternes pour m'adorer.* » Le pouvoir politique au prix d'adorer Satan. Jésus savait que le peuple était en attente de cette libération politique, mais le faire à ce prix et laisser tomber sa condition de fils de Dieu c'était inconcevable. Plus tard il recevra la seigneurie parce qu'il est allé jusqu'au bout dans l'amour du Père et de l'humanité. Tout pouvoir lui est donné de Dieu et non de Satan, qui est n'est qu'un manipulateur et usurpateur.
- La troisième tentation : celle d'un messianisme de prestige est abus de confiance, une sorte de provocation de Dieu en l'obligeant d'intervenir. Le grand péché d'Israël dans le désert c'était ça. Satan lui demande d'abuser de sa confiance en Dieu. En disant : « Jette-toi en bas ! » C'est comme s'il lui disait : « Livre-toi à n'importe quelle sottise, de toute manière, Dieu te protégera. Si tu hésites, c'est que tu manques de confiance en lui ! »

## Le carême : occasion de renouveler la foi et la confiance en Dieu

Les réalités de la vie que nous croyons capables de nous engendrer la liberté et l'épanouissement, la connaissance du bien et du mal, nous égarent parfois loin de la réalité essentielle de notre être. Nous découvrons bien vite nos limites et bientôt tout nous échappe. À ce moment souviens-toi qu'on vainc grâce à la confiance en Dieu : au désert, le démon voulait détruire la personne même du Christ qui est unité avec son Père. Grâce à la relation intime entre Lui et le Père, il connait la parole de Dieu et lui fait confiance. Nous aussi pouvons vaincre les tentations de la même façon.

Le Christ a revécu personnellement les tentations du peuple juif au désert et a vaincu l'antique tentateur du genre humain, grâce à l'obéissance envers Dieu. Il a ainsi remis en œuvre le dessein de salut entravé par la désobéissance du premier homme et du premier peuple de Dieu. Nous sommes donc invités à vivre ces quarante jours comme un temps de combat lucide entre deux esprits qui nous habitent, entre deux inspirations qui nous poussent dans nos choix quotidiens : une séduction mensongère, qui nous promet la satisfaction de tous nos désirs égoïstes, ou plutôt la foi en Dieu et en sa parole formulée ainsi : « Je crois en Dieu et je veux vivre dans la liberté des enfants de Dieu ; je crois en Jésus-Christ et je veux le suivre ; je crois en l'Esprit Saint et je veux me laisser guider par lui. » Dieu ne nous laisse pas seuls. Il nous donne la force de traverser avec Jésus toutes les difficultés de la route (la vie).

P. Fidèle 1<sup>er</sup> D. Carême C Lc 4, 1-13